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TJEBC - OPPMBC 

  
  
ZETA. 
“DIPUTADOS MORENISTAS VAN CONTA REFERÉNDUM DE ‘LEY GANDALLA’” 

Dos impugnaciones individuales por parte de la diputada Miriam Cano y del legislador Juan 
Manuel Molina ante el Tribunal Electoral de Baja California, además de una recomendación 
contra el referéndum por parte de la Mesa Directiva del Poder Legislativo, confirman lo que 
ya se sabía: la mayoría morenista del Congreso del Estado está en contra de someter a 
votación popular una decisión cuando esto no está “a modo” y en beneficio de sus causas 
o intereses. 
https://zetatijuana.com/2020/12/diputados-morenistas-van-contra-referendum-de-
ley-gandalla/ 

  
  
  

POLÍTICA ELECTORAL 

  
  

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 

  
  

-      LOCALES 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“REPUDIA LEÓN PUBLICIDAD POLÍTICA DE LOS ADELANTADOS” 

La Senadora por el PT, Alejandra León Gastélum, repudió el gasto en publicidad 
política que ha realizado los aspirantes a la gubernatura del estado, en anuncios 
espectaculares y revistas, es una mentada de madre a los ciudadanos. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/repudia-leon-publicidad-politica-
de-los-adelantados-6105318.html 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“DIPUTADO VÍCTOR MORÁN DICE SER EL MEJOR POSICIONADO DE MORENA” 

Tijuana.-Uno de los últimos aspirantes que se subió a la contienda por la candidatura 
de Morena a la Gubernatura de Baja California, fue el diputado local, Víctor Morán 
Hernández, quien afirmó ser el mejor posicionado para ser el abanderado 
morenista. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/diputado-victor-moran-dice-ser-el-
mejor-posicionado-de-morena-6108492.html 
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LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“COMBATIRÁN CANDADOS Y BARRERAS QUE IMPONE INE PARA CANDIDATURAS 
INDEPENDIENTES” 

Armando Salinas, representante de Artículo 39, informó que debido al rechazo a una 
aspirante a candidata independiente a diputada federal por el Distrito 02, 
combatirán los requisitos que impone el INE para que cese esta simulación 
democrática. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/combatiran-candados-y-
barreras-que-impone-ine-para-candidaturas-independientes-6106987.html 

  
  
RADAR BC. 
“RECHAZAN REGISTRO DE CANDIDATA INDEPENDIENTE; ACUDIRÁ A TRIBUNALES” 

MEXICALI.- Luego de que el Instituto Nacional Electoral (INE) en Baja California, 
rechazara el registro de María de la Luz Esquivel Cerros como aspirante a candidata 
independiente, integrantes de la agrupación Artículo 39 PRO BC, anunciaron que 
interpondrán un Juicio para la Protección de los Derechos Político-electorales del 
ciudadano (JDC), por considerar que se violentó su derecho a ser votada. 
https://radarbc.com/noticias/Nota/15805/rechazan-registro-de-candidata-
independiente-acudira-a-tribunales 

  
  

  

GOBERNADOR / GOBIERNO ESTATAL 

  
  
LA JORNADA BC. 
“GOBERNADOR JAIME BONILLA TIENE COVID-19; TAMBIÉN POSTLETWAITE Y ESCOBEDO” 

Tijuana, 7 de diciembre.- Desde hace 48 horas el gobernador de Baja California, Jaime 
Bonilla Valdez, presentó síntomas de coronavirus y tras realizar una prueba de PCR dio 
positivo al SARS-CoV-2, confirmó el secretario de Salud, Alonso Pérez Rico. 
https://jornadabc.mx/tijuana/07-12-2020/gobernador-jaime-bonilla-tiene-covid-19-
tambien-postlethwaite-y-escobedo 

  
  
PUNTO NORTE. 
“GOBERNADOR CON SÍNTOMAS LEVES POR COVID, INDAGAN DÓNDE SE CONTAGIÓ” 

Tijuana.- Tomando como referencia que llevaba 48 horas con sintomatología de COVID-19, 
se inició un estudio epidemiológico para saber en dónde se contagió el gobernador Jaime 
Bonilla Valdez y si previo a la confirmación del resultado pudo haber transmitido el virus. 
https://puntonorte.info/2020/12/07/gobernador-con-sintomas-leves-por-covid-
indagan-donde-se-contagio/ 
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LA CRÓNICA. 
“INVERSIÓN DE SEMPRA GENERARÁ 13 MIL EMPLEOS”: ESCOBEDO 

Baja California contará con una inversión de 47 mil millones de pesos en el abastecimiento 
de energéticos en armonía con el desarrollo económico y el medio ambiente, señaló Mario 
Escobedo, secretario de Economía Sustentable y Turismo, de acuerdo con el anuncio de 
ampliación de la empresa Energía Costa Azul LGN -filial en México de Sempra Energy- en el 
municipio de Ensenada. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Inversion-de-Sempra-generara-13-
mil-empleos-Escobedo-20201207-0002.html 

  
  

AYUNTAMIENTOS 

  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“SE PONDERA FUENTE DE EMPLEO EN SUSPENSIÓN DE ACTIVIDADES” 

El mantener la mayor cantidad de fuentes de empleo y afectar a menos familias 
posibles con el cierre de algunos giros comerciales, es la premisa de la suspensión 
de varios de ellos, como los gimnasios y los templos religioso, quienes, a pesar de 
haber manifestado su desacuerdo con su cierre temporal, el Ayuntamiento apela a 
su comprensión y disposición para realizarlo. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/se-pondera-la-fuente-de-
empleo-en-suspension-de-actividades-6105885.html 

  
  
LA CRÓNICA. 
“RESULTARON POSITIVOS A COVID-19, 148 TRABAJADORES DEL AYUNTAMIENTO” 

MEXICALI,B.C.- Hasta la semana pasada un total de 148 trabajadores del 
Ayuntamiento de Mexicali habían dado positivo a Covid-19, confirmó el oficial 
mayor municipal Juan José Pon Méndez. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Resultaron-positivos-a-Covid-
19-148-trabajadores-del-Ayuntamiento-20201207-0021.html 

  
  
AFN TIJUANA. 
“APRUEBAN REGIDORES SUBIRSE A 85 MIL PESOS LOS RECURSOS PARA GASTO 
SOCIAL” 

MEXICALI BC 7 DE DICIEMBRE DE 2020 (AFN).- Por mayoría, el Cabildo de Mexicali 
aprobó elevarse la partida de gasto social de 60 a 85 mil pesos mensuales e incluir 
al síndico procurador, con lo cual tendrán más dinero que la propia Dirección de 
Desarrollo Social Municipal (Desom). 
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http://www.afntijuana.info/informacion_general/113011_aprueban_regidores
_subirse_a_85_mil_pesos_los_recursos_para_gasto_social 

  
  
-      TIJUANA 

  
  
LA JORNADA BC. 
“REDUCEN AFOROS Y PARAN ACTIVIDADES COMERCIALES EN TIJUANA POR 
COVID-19” 

Tijuana, 7 de diciembre.- Bares, salones de evento, gimnasios, spas, albercas, 
parques de diversiones y eventos masivos deberán parar sus actividades, mientras 
restaurantes, cafeterías, cines, centros comerciales, hoteles, parques, plazas 
públicas, peluquerías, estéticas y barberías tendrán que reducir sus aforos en 
Tijuana debido a que Baja California se encuentra en la coloración rojo en el 
semáforo epidemiológico, informó este lunes el alcalde de la ciudad Arturo González 
Cruz. 
https://jornadabc.mx/tijuana/07-12-2020/reducen-aforos-y-paran-
actividades-comerciales-en-tijuana-por-covid-19 

  
  
ZETA. 
“CABILDO DE TIJUANA APROBÓ PRESUPUESTOS DE INGRESOS Y EGRESOS 2021 
IGNORANDO OBSERVACIONES DE COMISIONES” 

En la sesión de este lunes 7 de diciembre, el Cabildo de Tijuana aprobó la Ley de 
Ingresos para el Ayuntamiento de Tijuana correspondiente al 2021, así como el 
presupuesto de egresos tanto del municipio como de sus paramunicipales, entre 
otros movimientos presupuestales. 
https://zetatijuana.com/2020/12/cabildo-de-tijuana-aprobo-presupuestos-de-
ingresos-y-egresos-2021-ignorando-observaciones-de-comisiones/ 

  
  
  
-      ENSENADA 

  
  
LA CRÓNICA. 
“ENSENADA AUMENTA SU LEY DE INGRESOS”: PIDE 1 MIL 967 MDP 

Arguyendo boquetes financieros heredados, disminuciones ingresos de diversos 
programas y la crisis generada por el Covid-19, el Ayuntamiento de Ensenada 
aumentó el monto de su Ley de Ingresos 2021, presentada ante el Congreso del 
Estado.  
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Ensenada-aumenta-su-Ley-
de-Ingresos-pide-1-mil-967-MDP-20201207-0024.html 
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-      TECATE 

  
  
LA CRÓNICA. 
“AUMENTA UN 20% LA LEY DE INGRESOS PARA TECATE ESTE 2021” 

TECATE, B.C.-Presenta el municipio de Tecate su iniciativa de ley de ingresos y 
presupuesto para el año 2021, contemplando ingresos totales por el orden de los 
762 millones 614 mil pesos, según lo dicho en el Congreso del Estado. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Aumenta-un-20-la-ley-de-
ingresos-para-Tecate-este-2021-20201207-0022.html 

  
  

  
  

SENADORES / DIPUTADOS / DEPENDENCIAS  INSTANCIAS 
FEDERALES 

  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“ENCINAS ENCABEZA JORNADA DE MEGA-BÚSQUEDA DE DESAPARECIDOS EN BC” 

TIJUANA.- Por primera vez un subsecretario de Gobernación encabeza una búsqueda de 
personas desaparecidas en Baja California, una tarea que únicamente han realizado los 
familiares de manera colectiva. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/619808/encinas-encabeza-
jornada-de-mega-busqueda-de-desaparecidos-en-bc.html 

  
  
  

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“VAN EMPRESARIOS CONTRA CONTAGIOS; ARRANCAN CAMPAÑA” 

Los Consejos de Desarrollo Económico de los cinco municipios en Baja California iniciaron 
una campaña de concientización que busca bajar la curva de contagios de Covid-19, en la 
que llaman a implementar las diferentes medidas de prevención. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/van-empresarios-contra-contagios-
arrancan-campana-6107668.html 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
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“CCE´S EXHORTAN A AUTORIDADES A DECRETAR LEY PARA USO OBLIGATORIO DEL 
CUBREBOCAS” 

Tijuana. Ante el incremento exponencial de los casos confirmados de SARS COV-2 en 
nuestra región, los organismos empresariales están haciendo un atento llamado a que el 
Cabildo de Tijuana decrete el uso obligatorio y correcto del cubre bocas, así como las 
medidas necesarias para prevenir la transmisión del virus Covid-19. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/cces-exhortan-a-autoridades-a-decretar-
ley-para-uso-obligatorio-del-cubrebocas-6107043.html 

  
   

  

JUSTICIA 

  
  
LA JORNADA BC. 
“AVALA SCJN REDUCCIÓN DEL 50% DE FINANCIAMIENTO A PARTIDOS POLÍTICOS EN BC” 

Tijuana, 7 de diciembre.- La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) confirmó este 
lunes la validez de la reforma presentada por el gobierno de Baja California y aprobada por 
el Congreso del estado para reducir en un 50 por ciento el financiamiento a partidos 
políticos en la entidad. 
https://jornadabc.mx/tijuana/07-12-2020/avala-scjn-reduccion-del-50-de-
financiamiento-partidos-politicos-en-bc 

  
   
  

SALUD. 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“REDUCIENDO MOVILIDAD SE REGRESARÍA A ANARANJADO” 

Tijuana.- El regreso a semáforo rojo recién presentado este pasado lunes no significa que 
se tenga que permanecer en esa coloración por mucho tiempo, existiendo la posibilidad de 
retornar a naranja siempre y cuando se sigan ciertas recomendaciones. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/reduciendo-movilidad-se-regresaria-a-
anaranjado-6107097.html 

  
  
ZETA. 
“PÉREZ RICO LLAMA AL ‘RETO DE TRES SEMANAS’ PARA PROTEGERSE DE COVID-19” 

La mañana de este lunes 7 de diciembre Baja California amaneció con una leve disminución 
de casos activos –de 951 a 867- sin embargo, durante el último fin de semana de semáforo 
anaranjado, familias completas salieron a las calles y plazas a convivir y realizar compras 
navideñas. 
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https://zetatijuana.com/2020/12/perez-rico-llama-al-reto-de-tres-semanas-para-
protegerse-de-covid-19/ 

  
  
RADAR BC. 
“ESTIMA SECRETARÍA DE SALUD REGRESAR AL COLOR NARANJA EN DOS SEMANAS; SI SE 
ACATAN PROTOCOLOS” 

MEXICALI.- Si se respetan los protocolos sanitarios, Baja California podría regresar al 
semáforo naranja en dos semanas, una vez que se logre disminuir la tendencia a la alza en 
el número de contagios y hospitalizaciones, así lo dio a conocer el Secretario de Salud en el 
Estado, Alonso Pérez Rico. 
https://radarbc.com/noticias/Nota/15808/estima-secretaria-de-salud-regresar-al-
color-naranja-en-dos-semanas-si-se-acatan-protocolos 

  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA CRÓNICA. 
“AUMENTA 300% LA DEMANDA DE OXÍGENO” 

La demanda de oxígeno viene aumentando hasta un 300% en esta segunda ola de 
Covid-19 en Mexicali, lo que implica un verdadero reto para la empresa proveedora 
del insumo del que dependen las vidas de cientos de pacientes críticos. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Aumenta-300-la-demanda-
de-oxigeno--20201207-0030.html 

  
  
-      TIJUANA 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“DESABASTO DE TANQUES DE OXÍGENO EN LA CIUDAD” 

Tijuana.- El repunte de casos de Covid-19 en Tijuana, ha provocado desabasto de 
oxígeno ante la alta demanda que existe en esta frontera. Giovanna Morales acude 
a un centro de distribución de oxígeno en la colonia Aviación, con el fin de rellenar 
un tanque que llevará a un familiar que enfrenta al Covid-19. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/venden-en-mas-de-ocho-mil-pesos-
los-tanques-de-oxigeno-hubo-desabasto-covid-19-tijuana-6105996.html 

  
  
  

SEGURIDAD PÚBLICA. 
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-      TIJUANA 

  
  
ZETA. 
“HIEREN EN ATAQUE ARMADO A MANUEL GARCÍA, DUEÑO DE FISAMEX” 

Reportes policiacos indican que en las inmediaciones del fraccionamiento 
Hipódromo 2, en Tijuana, en el  entronque entre avenida Las Ferias y Américas, 
fueron atacados a balazos dos miembros del personal de Fisamex, y una de las 
víctimas es el ingeniero Manuel García Soto, dueño de la empresa que trabaja para 
el gobierno de Baja California realizando las auditorías de agua, dictaminando -
mediante una fórmula- la deudas que tiene las empresas con el estado, y ha 
recaudado más de mil millones de pesos para la administración del gobernador 
Jaime Bonilla. 
https://zetatijuana.com/2020/12/hieren-en-ataque-armado-a-manuel-garcia-
dueno-de-fisamex/ 

  
  
-      TECATE 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“SE REGISTRA FUERTE INCENDIO EN TECATE” 

Tecate, BC.- Un fuerte incendio azota la zona rural de Tecate desde la noche de este 
lunes. A través de redes sociales se han compartido las imágenes de las fuertes 
llamas en el cerro conocido como “La Bola” en Valle de las Palmas. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Se-registra-fuerte-incendio-en-
Tecate-20201208-0002.html 

  
 

  
  

MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS 

  
  

-      TIJUANA 

  
  
LA JORNADA BC. 
“PRONOSTICAN VIENTOS DE SANTA ANA EN TIJUANA HASTA EL MIÉRCOLES” 

Tijuana, 7 de diciembre.- Durante la noche del lunes y hasta la mañana del martes 
se presentará una fría condición de vientos de Santa Ana en Tijuana, la cual podría 
alcanzar ráfagas ocasionales de hasta 96 kilómetros por hora, por lo que el alcalde 
de la ciudad recomendó extremar precauciones.   
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https://jornadabc.mx/tijuana/07-12-2020/pronostican-vientos-de-santa-ana-
en-tijuana-hasta-el-miercoles 

   
   
  

COLUMNAS 

  
  
AFN POLÍTICO. 
“BONILLA SE CONTAGIA DE COVID; SIGUEN LAS REUNIONES POLÍTICAS” 

  
-      VAN POR ALIANZA CON TODO… Y CON TODO 

  
TIJUANA BC 7 DE DICIEMBRE DE 2020 (AFN). - Apenas lo comentó ayer la diputada 
Evangelina Moreno Guerra: “tanto va el cántaro al agua, hasta que se rompe”, y así como a 
ella, también le sucedió al gobernador de la entidad Jaime Bonilla Valdez, quién ayer 
detectó los primeros síntomas visibles del covid-19, por lo que debió quedarse en casa. 
La primera “alerta” que surgió sobre esta posibilidad, se dio ayer, cuando sin motivo 
conocido, dejó de asistir a su tradicional programa “mañanero”, a través del cual, informa 
el estado que guarda la administración y los trabajos realizados para la comunidad, con el 
apoyo de sus principales colaboradores, aprovechando además para soltar, uno que otro 
“jab” a sus enemigos políticos.  
http://www.afntijuana.info/afn_politico/113010_afn_politico_bonilla_se_contagia_de
_covid_siguen_las_reuniones_politicas 

  
  
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
LAS CASETAS… Y EL CUBREBOCAS?... SE ANIMA… EN ACCIÓN NUEVAMENTE… 

  
Quien retomó el tema de la caseta del Río Colorado, fue la senadora ALEJANDRA LEÓN 
GASTÉLUM, al acudir ayer como invitada especial a lo que fue la última reunión del año del 
Grupo Madrugadores de Mexicali que preside ALEJANDRO SUMANO. Y es que el tema fue 
abordado recientemente por el entonces diputado local por Movimiento Ciudadano, JUAN 
MANUEL MOLINA GARCÍA, refiriéndose a éste como el puente de oro. Lo curioso es que ya 
perteneciendo a Morena este tema se le olvidó. Lo cierto es que a LEÓN no le falta razón al 
decir que no tiene ningún sentido que se cobre por cruzar el puente del Río Colorado, ya 
que se trata de la única carretera que conecta a Baja California con el resto del país. 
Cuestionó además la caseta de peaje de la carretera a La Rumorosa, en la que los 
mexicalenses para salir de su ciudad tienen que pagar. ¿Somos una ciudad de lujo?, ¿una 
ciudad privada? Y es que el dinero que se colecta del puente de la carretera a San Luis se va 
a la propia ciudad de San Luis Río Colorado, Sonoyta y Puerto Peñasco. ¿Y Mexicali?, ¿y el 
valle? Los residentes de San Luis Río Colorado no pagan y entonces, ¿por qué los de Mexicali 
sí pagan para salir a Sonora o a la zona costa? 

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-6107800.html 
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